
Förderverein der Europaschule, Gladenbach, e.V. 
Dr.-Berthold-Leinweber-Str.1, 35075 Gladenbach  

Telefon: 06462/91740 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21.06.2022  
in Gladenbach, Europaschule 

 
Anwesende siehe Anwesenheitsliste                                   Protokoll: Claudia Dersch 
Entschuldigt: Fr. Drösch, Fr. Häring, als Gast: H. Dr. Schmenk 
Beginn: 19.30 Uhr                                    Ende: 21.50 Uhr 
 

Top Thema Wer 

1 Begrüßung 
Die Vorsitzende begrüßt und stellt die fristgerechte Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 12.07.2021 wird genehmigt. 
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2 Bericht der 1. Vorsitzenden 
Corona-bedingt war auch im letzten Jahr nicht alles machbar. Der Vorstand hat 
einige Male per Skype getagt. 
Bei den Einschulungsveranstaltungen in den 1., 5. und 7. Klassen stellten wir den 
Verein vor, machten Mitgliederwerbung und konnten 36 neue Mitglieder 
gewinnen. Die „Willkommensgutscheine“ an Neumitglieder für ein Schul-T-Shirt 
sind gut angekommen. Auch der Verkauf von T-Shirts lief gut. 
Beim Ehemaligentreffen am 8.7.22 soll wieder Mitgliederwerbung gemacht 
werden und auch Shirts in Erwachsenengrößen angeboten werden. 
Beim Schulfest am 21.7. sollen ebenfalls T-Shirts, in Groß und Klein, zum Verkauf 
angeboten werden. 
Für die Klassen 7-10 wurden, vorfinanziert vom Landkreis, 375 I-Pads 
angeschafft, die Rückzahlung durch die Eltern läuft über den Förderverein. Das 
macht viel zusätzliche Arbeit, die vom Kreis nicht honoriert wird, obwohl der 
Landkreis aber viele Personalkosten einspart. 
Es wurden wieder Arbeitsverträge über den FöVer abgeschlossen. Auch die 
bewirtschaftete Schultoilette wird wieder betreut. 
Die Besten der Abschlussjahrgänge erhielten ein Abschiedsgeschenk. Die 
Grundschule erhielt Bücherkisten. 
Dank des Antrags der Vorsitzenden beim HMWK konnte in der 
Grundschulbetreuung für 500€ eine „Einstein-Ecke“ (Naturwissenschaftsthemen) 
eingerichtet werden. 
Im neuen Schuljahr fehlen Räumlichkeiten für die Betreuung der 4. Klassen. Nach 
Aussage der Schulleitung ist dies Sache des Landkreises. 
Schulelternbeirat und Förderverein wollen sich hierzu gemeinsam an den 
Landkreis wenden. 
Ein Antrag beim HMWK für 2022, den „Tag der kulturellen Bildung“ in der Q2 in 
diesem Jahr zu bezuschussen, wurde noch nicht beschieden. (Anmerkung: 
Mittlerweile wurden 500€ bewilligt.) 
Dr. Schmenk hat für die Robotic-AG 2.500€ Spenden generiert. 
Die Kosten für das Buffet zum Festakt am Abend des 9. Mai konnte dank der 
Spenden, die durch Frau Drösch und Frau Dall’Asta gesammelt wurden, so 
gering wie möglich gehalten werden. 
Am 8. Juli 2022 findet unter Mit-Organisation des Fördervereins (Fr. Müller-
Zimmermann) das Ehemaligentreffen auf dem Schulhof statt. Bisher liegen 44 
Anmeldungen vor. Die Werbung in den sozialen Medien muss forciert werden. 
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Die Berichte aus Tansania waren dramatisch. Die Schülerzahlen gehen drastisch 
zurück, da die Familien kein Geld für die Schule übrig haben. Die Schülerzahlen 
sind 20% zu niedrig, um wirtschaftlich arbeiten zu können. Dieses Jahr werden 20 
Abiturient*innen die Schule verlassen, die Zahl der Neuanmeldungen ist 
ungewiss. In Gladenbach konnten mit Hilfe verschiedener Aktionen 14.388 € 
Schulgeld gesammelt werden. Im Jahr 2021 wurden mit 8.000 € doppelt so viel 
wie im Vorjahr überwiesen. Im Januar 2022 wurden bereits 10.000 €, sowie im 
Mai 2022 weiter 2.800 € überwiesen, auch anlässlich der Spenden zur 
Beisetzung von Herrn Carlo Schröder. 
Der Bau der Stützmauer zum Schutz vor Hochwasser wurde begonnen, finanziell 
unterstützt durch „alte“ Gelder bei Probono und Spenden aus 2020. 
Beim Sponsorenlauf am 9. Mai 2022 wurden rd. 30.000 € an Spenden erlaufen. 
Die Schule in Kisomachi wünscht sich den Bau eines Brunnens und neue 
Computer für den Unterricht. 
 
Aktuell  hat der Verein 144 Mitglieder. 
Ausblick für 2023: Wegen des Neubaus des Förderstufengebäudes muss die 
Pausenhofgestaltung wohl weiter warten. 
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3 Bericht der Schatzmeisterin  
 
Das Gesamtguthaben des Vereins betrug am 31.12.2021: 63.552,55 €.  
Davon sind gebundene Mittel  für verschiedene Projekte: 
Schulgeld Tansania                                                                  12.333,13 € 
Projekte Tansania (Spendenaktion)                                          1.460,00 € 
Abi-Spende 2020 für Tansania                                                   1203,03 € 
Schulhofgestaltung Ringstraße                                                    700,00 € 
Spende Sparkasse MR-Biedenkopf Projekt Ernährung              248,27 € 
Spende Sparkasse MR-Biedenkopf Projekt Musik  2018/20      900,00 € 
Sponsorenlauf 2016/18: Projekte für die Schule                     10.697,24 € 
I-Pad-Projekt der Schule, Einnahmen für den Schulträger     26.580,00 € 
Robotic-AG (aus Spenden in Höhe von 2.500 €)                      1.562,86 € 

 
Summe gebundene Mittel                                                     55.684,53 € 
 
Verfügbares Guthaben zum 31.12.2021                                7.868,02 € 
(Zum 31.12.2020 betrug das verfügbare Guthaben 5.016,81 €) 
 
Unterstützte Schulprojekte in 2021 
Anerkennung für Schülerlotsen, Elternsprechtag                         100,00 € 
Geschenke für die Besten, H-R-G-Abschluss                              240,00 € 
Bücherkisten für die Grundschule                                                 298,76 € 
Mitmachbroschüren von Pro Familia für die Grundschule           105,00 € 
Europaschul-T-Shirts und Mitglieder-Werbeaktion                    1.059,58 € 
Land Hessen, Vereinsförderung f. d. Betreuung                          500,00 € 
Spendenaktion Projekt Tansania Kollegium/Schulgemeinde 
   Einnahmen 2021: 2.860,00 € 
   Ausgaben für Stützmauer (Gutachten und Bauzuschuss)     2.900,00 € 
   (davon 1.500 € aus Guthaben bei Pro Bono und 
    1.400 € Überweisung an die Partnerschule) 
Spendenaktionen Schulgeld Tansania 
  Einnahmen 2021:  
    4.388 €  aus Aktiv sei für Kisomachi (Schüler*innen) 
  10.000 €  aus Patenkind-Aktion (Kollegium, Einzelförderer, 
                   Kunstaktion Hr. Schneider, Nikolausaktion) 
  Ausgaben/Schulgeldzahlungen 2021                                       8.280,00 € 
Der Verein hat z. Zt. 144 Mitglieder, davon 53 Mitglieder mit höherem 
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Förderbetrag, sowie 12 Förderer ohne Mitgliedschaft aus der Elternspende. 
 

4 Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse wurde am 21.06.2022 geprüft, es gab keinerlei Beanstandungen. 
 

Fr. Rink, 
Hr. Bunde 
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Aussprache über die Berichte 
Es besteht kein Gesprächsbedarf 
 

Alle 

6 Entlastung des Vorstands 
Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 

Hr. 
Weigand/ 
Alle 

7 30 Jahre Europaschule 
Stattgefunden haben bereits der Sponsorenlauf, der Festakt und eine Lesung. 
Beim Festakt stellte die Vorsitzende in ihrem ein Grußwort Zusammenhang und 
Bedeutung des FöVer, u.a auch als NGO, für die Europaschule dar. Die 
Finanzierung des Büfetts aus der Schulmensa haben wir übernommen. 
Am 08.07.2022 findet das Ehemaligentreffen statt.  
Die ehemaligen Lehrer wurden per Brief oder Mail eingeladen. In der Zeitung 
stand bereits eine Ankündigung. 
Bisher liegen nur 44 Anmeldungen vor, daher soll über die sozialen Medien weiter  
Werbung gemacht werden. 
Frau Schaub wird ihre privaten Kontakte zur Presse nutzen. 
Beginn ist ab 18.30 Uhr, Begrüßung um 19 Uhr. 
Die (Ehemaligen-)Bigband und Jester‘s Playground werden spielen. Es gibt 
Schulführungen, ein Schulquiz und Tansania-Fotos. Der Förderverein macht 
einen Infostand zur Mitgliederwerbung und bietet Schul-T-Shirts an. 
Es gibt einen Getränkestand sowie Würstchen und Brötchen, Brezeln und 
Käsestangen. 
Die Q2-Klassen stehen zum Helfen bereit, freuen sich auf Gewinnbeteiligung. 
Anfallende Arbeiten: 
- Auf- und Abbau,  
- Getränke und Würstchen kühlen (Kühlwagen, Fa. Binzer) und verkaufen  
- Verkauf von Wertchips (Leihgabe aus Lohra) 
- Würstchen braten (Bräter vom Metzger)  
- vorab Belehrung der Schüler in Anlehnung an das Infektionsschutzgesetz  
    (durch Frau Dersch) 
- Infostand FöVer 
Unterstützen werden: Fr. Ewald, Hr. Diessner, Hr. Michel, Fr. Vollmer, Fr. Müller-
Zimmermann, Fr. Dersch, als Nicht-Vorstand Fr. Culmsee 
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8 Aktuelles aus Tansania 
Mr. Mande, der bisherige stellvertretende Schulleiter, wurde an eine andere 
Schule versetzt. 
Ein Online-Austausch zwischen Schüler*innen aus Kisomachi und Gladenbach 
hat stattgefunden.  
SuS beider Schulen führten Interviews mit in die Partnerschaft involvierten 
Menschen und stellten diese in einem Film zusammen, der beim Festakt im Mai 
gezeigt wurde. 
 

Fr. 
Schiebel 

9 
 

Tansania-Sponsorenlauf vom 9. Mai 2022 – Ergebnisse und Verwendung 
der erlaufenen Geldmittel 
Beim Sponsorenlauf waren die Schüler*innen sehr motiviert, es herrschte eine 
gute Atmosphäre. Auch der Schulleiter hat 38 Runden absolviert. 
Ab 10 € sollen Spendenquittungen ausgestellt werden, das Sekretariat unterstützt 
dabei. 
Für das Brunnenprojekt in Tansania wurde zunächst ein hydro-geologisches und 
geophysikalisches Gutachten eingeholt. Es zeigt, dass das Gebiet generell 
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geeignet ist, es aber auch Probleme mit Wassermenge- und qualität geben 
könnte. Zunächst erfolgt eine Probebohrung mit Überprüfung der Wasserqualität. 
Für eine - ergebnisoffene - Probebohrung bis zu 180m Tiefe wird nachdrücklich 
darauf hingewiesen, zwischendurch immer wieder Wasserproben zu analysieren 
und weitere Empfehlungen zu einzuhalten. 
Probono kalkuliert die Kosten für den Brunnenbau mit 12.000-14.000 €. Beim Bau 
wird die Schule Eigenleistungen erbringen, um die Kosten zu reduzieren. 
 
Beschluss: Auf Nachfrage der Vorsitzenden beschließen die Anwesenden 
einstimmig die finanzielle Unterstützung der Partnerschule bei der Probebohrung 
und bei positiver Bewertung auch beim Brunnenbau.  
Das Restgeld aus dem Lauf kann für den Ankauf von PCs / Laptops und für 
Schulgeld verwendet werden. 
10 % des Lauferlöses, d. h. 3.000 €, bleiben an der Europaschule. Damit soll hier 
ein kleines Projekt unterstützt werden. Konkretes konnte noch nicht benannt 
werden. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Alle 

10 Neuwahl des Vorstandes 
13 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend.  
Hr. Weigand wird zum Wahlvorstand benannt. 
Gewählt werden: 
1. Vorsitzende: Frau Edith Müller-Zimmermann (13 Ja-Stimmen), Frau Müller-
Zimmermann nimmt die Wahl an. 
Stellvertretender Vorsitzender: Herr  Christian Michel (12 Ja-Stimmen, 1 
Enthaltung), Herr Michel nimmt die Wahl an. 
Schatzmeisterin: Frau Rosemarie Vollmer (13 Ja-Stimmen), Frau Vollmer nimmt 
die Wahl an. 
Schriftführer: Herr Dominic Diessner (13 Ja-Stimmen), Herr Diessner nimmt die 
Wahl an. 
Stellvertretender Schriftführer: Herr Rüdiger Weigand (13 Ja-Stimmen), Herr 
Weigand nimmt die Wahl an. 
Beisitzer/innen: Frau Sarah Schiebel, Tansania-Beauftragte (13 Ja-Stimmen), 
Frau Ilka Schaub (13 Ja-Stimmen) und Frau Cornelia Naumann (13 Ja-Stimmen). 
Sie nehmen die Wahl an. 
Kassenprüfer/innen: Herr Uwe Bunde wird im Amt bestätigt.   
Frau Claudia Dersch wird neu gewählt (13 Ja-Stimmen). Frau Dersch nimmt die 
Wahl an. 
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11 Sonstige Aktivitäten 
Frau Bamberger und Herr Weigand werden den Verein in den neuen Klassen 
vorstellen, auch T-Shirts sollen wieder angeboten werden. 
Zur besseren Information über den Verein sollte ein QR-Code erstellt werden. 
Der könnte auf neue, noch zu überarbeitete Flyer kommen. 
Der Flyer könnte mit Hilfe von Schülern im Rahmen der Projektwoche entstehen, 
evtl. auch mit Unterstützung der Fa. „Provinzglück“ 
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12 Verschiedenes 
Entfällt 

 

 
Gladenbach, 24.06.2022            

 
Edith Müller-Zimmermann,  Vorsitzende                          Claudia Dersch, Schriftführerin 


